

令和7年度 金木地域住民懇談会① 案件・回答

開催日時：令和7年9月30日（火） 18時00分～19時30分

開催場所：金木総合支所 会議室

参加住民：31名

出席議員：和田祐治議員、秋田幸保議員、藤森真悦議員、黒沼剛議員、
桑田哲明議員、伊藤永慈議員

懇談テーマ：

未来へつなぎたい・守りたい地域の強みについて～2040年に向かって～

【今後の人団推移とまちづくりの理念について説明】（ふるさと未来戦略課長）

【意見等】

①テーマに関するもの

Q) 人口減少の原因についてどのように分析しているか。

A) 市長：結婚に対する価値感が変わり、結婚をしない人が多くなっているのが要因の一つだと考えています。今の時代で結婚する人が少なくなると産まれる子どもの数も少なくなり、結果、将来結婚して子どもを産める年齢となる人も少なくなっています。

Q) 参加者のほとんどが、2040年に存命か分からぬ。2040年に現役でいるような、若い人の意見を吸い上げるようなことをやるべきだと思う。

A) 市長：2040年には私も生きていなかもしれません。しかし、我々が今将来のことを考えて土台を作ることが、間違いなくその後の世代の糧になると思っています。未来の人たちではなく我々が責任を持って、改善すべきものは改善することにより、次の若い世代の人たちが自分たちの意思で動けるような土台を作りたいと考えています。今後の行政運営においては皆さんからもっと意見を聞いて、細かい施策を一つ一つクリアして次世代につなげていきたいと考えています。

意見）金銭的なモチベーションがないと結婚はしないのではないかと思う。結婚や出産をした人は税金を安くするといったようなことも考えてみてほしい。

意見）ものがなくなったということが、子育ての上でマイナスになっているのではないかと思う。例えば、金木高等学校がなくなって、生徒はほぼ町外にいる。こうなると、他のところのほうがいいと親目線では思ってしまう。

意見) 金木はとても魅力的なまち。環境（自然）、文化の面で昔から魅力がある。

行政も町もみんなで一緒になって、魅力あるまちづくりをするのが大事だと思う。町の発展のためには、建物を新しくするだけではなく、自然そのままを維持するのが大事だと思う。金木の魅力である芦野公園などを維持するような施策を考えてほしい。

また、社会教育、学校教育、家庭教育を十分にしていくのが大事だと思う。

意見) 金木の強みというと太宰や津軽三味線などいろいろあると思うが、隠れた強み・魅力があると思う。

例えば、喜良市にある「湯の沢冷泉」はパワースポットなのではないかと思う。そういうものの歴史等を調査してみることも考えてもいいと思う。

十二本ヤスも、とても大事な資源だと思う。

意見) 外から来た人が見に来るような場所を、自由に歩けるように整備していく必要があると思う。

②テーマ以外のもの

Q) 市の職員の中で、ハラスメントや自死はあるのか。

A) 総務部長：職員の自死については、ここ数年はなかったものと記憶しております。ただ、これまでにそれぞれの地域で自死された職員がいたことは事実です。ハラスメントについては、絶対にあってはならないものとして市長の指示のもとで職員に指導しており、また、これからも指導し続けていかなければならぬことだと認識しています。

Q) 斜陽館の屋根が白っぽくなっている。

A) 市長：確認します。

Q) 防災無線でJアラートの予告があったが、聞こえなかった人がいる。故障しているのか。

A) 金木総合支所長：確認して、対応します。

Q) かなぎ夏まつりを継続してもらいたい。少しでも予算をつけてもらえないか。

A) 市長：すでに「竹の音」を通じて支援を行っています。今後も支援を続けていきます。

Q) 1年に何本かずつ植樹するなど、芦野公園を後世に残していくように考えてもらいたい。

A) 金木総合支所長：昨年度、芦野公園整備計画を作成しました。エンゼル（飲食店）側の踏切の入口から吊り橋までの道路に、桜の生長を止めている松が何本もあるため、何年かかけて松を伐採し、桜に日光が当たるようにして、桜の樹勢回復をしていきます。

また、福山邸側の遊歩道の途中に紅葉が50～60本ほどありますが、ばらばらに点在している状態のため、その紅葉をつなげて散策路を作り、春は桜、秋は紅葉の見場所として人が集まるような仕組みを考えているところです。

環境整備にも、力を入れていきます。

Q) 松も桜も両方必要なので、松を全部切るのではなくバランスを見ながらやってもらいたい。

A) 金木総合支所長：桜の生長の妨げになっているものや危険なものを主に伐採する形で進めていきたいと思います。

Q) 専門家の視点は入っているか。

A) 金木総合支所長：樹木医に危険な木の判断をしてもらっています。庭造りの面についても、金木の造園業者のはうにアドバイスをいただいて計画を作りました。

要望) 旧西沢家住宅を食事処として改装してほしい。

Q) 金木公民館代替施設を、「公民館」から「コミセン」に変えようとしている理由は何か。外部からの助言なのか市長自身の判断なのか。

Q) 立佞武多の館のリニューアルにかかる経費と、金木公民館代替施設建設の予算、それに付随して各施設の解体金額を概算でいいので教えてほしい。

Q) 今の公民館を改修して利用できるようにする必要があると考えているが、市長はどう考えるか。

A) 市長：11月10日の説明会にてお答えします。

要望) 芦野公園の湖上ステージを整備してほしい。例えば、今の湖上ステージの前のほうに施設を作るなど。

要望) 立佞武多の館に、一般の人もギャラリー展示ができるようにしてほしい。